
本报讯（通讯员 胡斌 记者 杨晓莉）昨日，记
者从市人社部门获悉，我市将延续实施失业保险
援企稳岗政策。

根据相关规定，我市将延续实施阶段性降费
率政策，阶段性降低失业保险费率至1%的政策
延续实施一年，执行期限至2025年12月31日。
同时，将延续实施失业保险稳岗返还政策。参保
企业足额缴纳失业保险费12个月以上，上年度未
裁员或裁员率不高于上年度城镇调查失业率控制
目标，30人（含）以下的参保企业裁员率不高于参
保职工总数20%的，可以申请失业保险稳岗返
还。大型企业按不超过企业及其职工上年度实际
缴纳失业保险费的30%返还，中小微企业按不超
过60%返还。稳岗返还资金可用于职工生活补
助、缴纳社会保险费、转岗培训、技能提升培训等
支出以及降低生产经营成本支出。政策执行期限
至2024年12月31日。

此外，我市还将延续实施技能提升补贴政
策。参加失业保险一年以上的企业在职职工或领
取失业保险金人员取得技能人员职业资格证书或
职业技能等级证书的，可按照初级（五级）不超过
1000元、中级（四级）不超过1500元、高级（三级）
不超过2000元的标准申请技能提升补贴。每人
每年享受补贴次数最多不超过三次，同一职业（工
种）同一等级只能申请并享受一次，且技能提升补
贴和职业培训补贴不得重复享受；已享受同一职
业（工种）高级别证书技能提升补贴的，不再享受
低级别证书补贴。政策执行期限至2024年12月
31日。

为了让符合条件的企业尽快领取到稳岗补
贴，市人社局进一步简化工作流程，符合条件的企
业不需要申请便可享受此政策。据统计，去年，我
市共发放2022年度稳岗补贴近2000万元，涉及
3811家企业，惠及61529人；全年发放参保职工
技能提升补贴1547人次，共计250多万元。

失业保险援企稳岗政策延续实施——

“真金白银”支持企业稳岗
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本报讯（通讯员 王树春 记者 孔令玲）
10日，高邮·米脂对口协作联席会议在米
脂县召开。市委书记张利，市委常委、宣传
部部长薛斌和米脂县委书记王曼华，县委
副书记、县长杨树森，县委副书记刘钧，县
委常委、副县长、邮米联络组组长孙定勇参
加会议。

张利表示，高邮认真贯彻落实习近平
总书记关于东西部协作的重要指示批示精
神，在高邮和米脂的共同努力下，邮米两地
合作不断向纵深推进，双方在产业、文化等
各个方面的交流协作取得了丰硕成果和显
著成效，走出了一条“产业和文化相融、责
任和情谊共融、政府和社会互融”的康庄大
道。两地交流记忆犹新。高邮米脂两地亲
如一家相互走动、串门的点点滴滴，彰显了
彼此用心、用力、用情的真挚情谊，举手投
足间散发出两地之间的牵挂和惦念。城市

面貌焕然一新。透过沿途的黄土高坡披上
绿装、修葺一新的古城墙以及高西沟生态
治理成效，充分彰显深入贯彻落实习近平
总书记“绿水青山就是金山银山”理念的生
动实践。优秀文化推陈出新。米脂不断深
入挖掘陕北窑洞文化和唢呐秧歌小米贴画
等非物质文化遗产等，唢呐和腰鼓队参加
过扬州全运会，去年米脂歌手还应邀参加
了“浪漫七夕·爱在高邮”音乐节活动，米脂
优秀传统文化不断推陈出新，影响的范围
越来越广。未来发展日久弥新。展望新愿
景，高邮将继续与米脂肩并肩、手携手，进
一步坚定合作信心，深化产业合作，打造产
业协作新机制和新模式，助力米脂“小米经
济”高质量发展，不断开创对口协作工作新
局面。

王曼华代表米脂县委县政府和米脂人
民，对高邮党政代表团一行的到来表示热

烈欢迎。她表示，七年来，高邮在资金支
持、项目建设、产业合作和人才支援、干部
培训等多方面给予米脂最大的支持和帮
助。她希望，在聚焦米脂小米产业园区重
点项目建设、申创国家历史文化名城、产业
合作等方面进一步建立健全对口协作机
制，助推米脂构建米脂小米全产业链高质
量发展体系和各类产业项目落地见效，共
同谱写两地深化合作、共促发展的新篇章。

会上，杨树森介绍了米脂经济社会发
展情况，孙定勇汇报了一年来邮米对口协
作工作开展情况；举行了结对镇街捐赠仪
式，市发改委代表高邮经济开发区、城南经
济新区和高邮镇向米脂县城郊镇、龙镇和
银州街道分别捐赠结对共建资金110万
元；与会人员共同观看了米脂宣传片。

会前，张利和杨树森共同为“高邮土特
产馆”揭牌。

高邮·米脂对口协作联席会议召开
本报讯（通讯员 岳琳 记

者 文正）只要点击中间地
图，就可以查看对应乡镇（园
区）的代办员和涉企代办服
务信息；只要点击右侧乡镇，
就可以实时查看该辖区内每
一宗项目的审批进展……日
前，高邮市重大项目审批代
办服务数据系统正式上线。
该系统的投入使用是我市加
强数据赋能、助力重大项目
建设的又一创新之举。

2022年，市行政审批局
推出了《重大项目审批服务
效能表》，以跟踪督查推进审
批速度，以信息公开倒逼服
务效率。此次上线的重大项
目审批代办服务数据系统是
对《重大项目审批服务效能
表》的电子化升级，旨在解决
审批服务跟踪督查机制执行
过程中数据不够直观、信息
不能共享、分析不够多元的
问题，进一步强化项目建设
审批全生命周期管理。

据介绍，我市重大项目
审批代办服务数据系统将建
成LED大屏端、微信小程序
端、“e站通”代办平台端互
联互通智能化数据系统，目
前LED大屏端已经在市政
务服务中心重大项目“一站
式”代办服务专区信息公开
屏上线。该系统以数字、图表、图片等多种形式详
细呈现2024年76宗列省列扬州市重大项目和新
签约项目从企业开办、立项备案、土地挂牌、用地
规划许可、建设工程许可、环境评价、施工图审查、
施工许可到竣工验收等5个阶段7个环节各相关
审批手续的办理情况，通过审批办理全过程动态
跟踪监测，实现100%服务留痕、数据留存、随时
查看、即时共享，“一屏总览”完善重大项目建设审
批全过程闭环管理。
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本报讯（记者 宰蓉）12日上午，高邮中
学举行2024届高三学生成人仪式，鼓励孩
子们接续奋斗，逐梦未来。副市长周启泉
参加活动。

周启泉表示，高邮是广大青年梦想启

航的地方。一直以来，青年朋友们始终把
个人理想追求融入祖国建设和家乡发展，
在各个时期、各条战线上挥洒汗水、奉献热
血，贡献了青春力量，展现了青年担当，实
现了青年作为。

周启泉寄语，18岁是人生最美好的年
华，也是开始担当的年纪。高三学子要坚
定信念，传承红色基因、砥砺初心使命、勇
挑时代重担；勤学笃行，在“读万卷书，行万
里路”中经风雨、见世面，练就担当时代大
任的过硬本领；知法明理，永远保持一颗感
恩之心、正义之心、敬畏之心；心怀梦想，以
火红青春和壮志激情，争做时代的奋斗者
和投身家乡的建设者。

邮中举行高三学生成人仪式

本报讯（通讯员 仇海贵 刘璇 记者
东方） 近日，2024年度（第一批）江苏省

“专精特新”中小企业名单公布，我市航天
锂电科技（江苏）有限公司等25家企业榜
上有名，申报通过率居扬州首位。截至目

前，我市已形成12家国家级专精特新“小
巨人”企业、112家省级“专精特新”中小企
业、537家创新型中小企业的发展梯队。

据了解，此次入围的25家中小企业主
要分布在电线电缆、智慧照明、储能电池、

汽车零部件、生物医药等领域，是我市
“511”产业体系补链强链固链的生力军，
也是发展新质生产力的重要力量。

近年来，我市高度重视“专精特新”中
小企业培育，围绕《高邮市专精特新企业三
年培育方案（2023-2025）》，按照“储备一
批、培育一批、提升一批”的原则，引导扶持
全市企业向“专业化、精细化、特色化、新颖
化”方向发展。下一步，我市将深入实施

“科技成果赋智、质量标准品牌赋值、数字
化赋能”专项行动，加快壮大优质中小企业
队伍，让更多小企业成长为“小巨人”。

我市新增25家省“专精特新”企业
申报通过率居扬州首位

本报讯（记者 高芸芸）10日下午，扬
州市召开全市跨境电商培训电视电话会。
会议以视频形式召开，副市长史美山在邮
分会场参会。

会议强调，跨境电商是外贸转型升级
的新动能、新渠道，也是因地制宜发展新质

生产力的重要抓手。全市上下要进一步提
高认识，准确把握各级推动跨境电商发展
的政策措施，不断放大市内龙头企业的带
动示范效应，更大力度推动跨境电商高质
量发展。各地各部门要瞄准目标、多出实
招，全力攻坚跨境电商发展的关键重点；要

进一步健全工作机制，强化条块联动，及时
协调解决堵点难点，形成齐抓共管强大合
力。

视频会议结束后，史美山要求，我市各
乡镇（园区）及企业分管负责人要做好宣传
指导工作，让辖区内企业家知晓跨境电商
对我市经济发展的重要意义，同时加强业
务知识学习，做大做强我市外贸外资工
作。要通过跨境电商打开企业市场，提升
产品核心竞争力，真正做到让产品走出去。

我市组织收看收听扬州市跨境电商培训电视电话会

位于高新区的大桥（江苏）
焊材科技有限公司是一家专门
致力于焊丝、焊条、焊剂等焊接
材料研发生产的企业。目前，该
企业已完成3个生产车间和研发
楼建设，总投资超6.5亿元，购进
了大量自动化产线、机器人等先
进设备，可以对生产数据进行实
时采集，并通过大数据分析对生
产工艺参数进行优化，保证产品
品质。图为该公司自动化生产
车间产线。

葛维祥宰森旺 摄影报道


